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Réunion Comité BES 2021-02-13 
Lieu : Teams                        Heure : 14h00 

Présent Ismaël, Guillaume, Laurie, Merlin, Leïla, Gabriel, Anton, Ferdinand, Alexandre, Sam, 

Aloïs 

 

Excusés Noé, Morgane, Mael 

 

 

Bienvenue Anton ! 

0) Enregistrement de la séance 

Une abstention & 10 approbations -> la séance est enregistrée. 

 

1) Approbation de l’ordre du jour 

OJ approuvé à l’unanimité 

 

2) Approbation du PV de l’AG du 12/12/2020 

PV approuvé à l’unanimité. 

 

3) Informations générales 

a) Retour des commissions (inforsciences, fac, électoral, péda, départements) 

Conseil fac : Les visites de copies sont bien organisées cette année. Les étudiants peuvent prendre 

rendez-vous avec leurs professeurs (à distance) pour voir leur copie s’ils en ont besoin. 

Aloïs : Les visites des copies servent-elles d’un point de vue pédagogique ou d’un point de vue légal ? 

Les étudiants doivent être capables de voir leur copie, avec les commentaires présents. 

Lors du conseil fac de janvier, Nadine Postiaux a dit que l’ULB aimerait mettre en place un 

accompagnement des étudiants sortant de rhéto pour les réorienter vers un enseignement un peu 

plus traditionnel. Un examen d’entrée non-contraignant est envisagé pour évaluer le niveau des 

étudiants sortant de rhéto. On peut repérer les étudiants ayant des difficultés pour les accompagner 

par le SAA. 

Objections du BEA : le SAA n’a pas les effectifs. Ces examens ne sont pas discriminants mais pour 

combien de temps ? Les gens n’auront pas envie de passer ces exams s’ils ne sont pas discriminants. 

Alternative : on pourrait évaluer le niveau en posant des questions ouvertes du style « Es-tu à l’aise 

avec cet exercice ?». 

Avant, en fac des sciences, quand un cours s’étalait sur 2 quadrimestres il était assez commun de 

faire ses EvaLens qu’en fin d’année académique. Correction : pouvait se faire . Désormais ils seront 

coupés en 2 évaluations, une à chaque fin de quadri. 
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Département de physique : La règle des 5 crédits est-elle vraiment une vraie règle? D’après les 

recherches de Isma et Alexia, non. Le département va donc tenter de repenser son programme sans 

se restreindre à ces multiples. Ceux-ci posent particulièrement problème en physique. Dans les 

autres fac, les profs n’ont pas tous le même avis sur la question. Nadine Postiaux, vice-rectrice à 

l’enseignement, est totalement contre cette règle. Ce qui pourrait être vu d’un bon œil pour pousser 

l’abolition de cette contrainte vu son statut. 

 

Commission pédagogique : 

Le vice-président (qui est toujours étudiant btw) a désormais accès aux résultats des EvaLens avant 

les réunions, ce qui permet donc de se préparer avant les commissions. 

Autre point, un professeur (pour garder son anonymat) ayant obtenu de mauvaises évaluations 

depuis longtemps, a enfin eu une rencontre avec la CoPeda. Chose qui était déjà dans le règlement 

mais qui se faisait rarement sous l’ancienne présidence. La CoPeda aimerait avoir plus d’impact dans 

les situations où un professeur n’est pas bon, il faut en discuter avec le conseil fac. 

Aussi, on doit clarifier le règlement : les délégués peuvent-ils être élus ? On a besoin de personnes 

pour gérer cette affaire. 

 

Commission électorale : Les candidatures pour les élections fac ont été accepté. 

 

Commission culturelle : La commission culturelle a débloqué 50.000 euros pour un fond spécial covid 

pour former les gens à faire du virtuel. Ils veulent accélérer la demande de subsides pour débloquer 

des sous plus rapidement et faire plus d’activités virtuelles jusqu’à la fin de la pandémie. On peut leur 

demander de l’argent si on veut créer un événement. 

 

BEA : Le fonctionnement va changer. Jusqu’à présent 3 personnes (2 élus + un envoyé du bureau) / 

fac ont des mandats de 2 ans. Dans un an ou deux, quand les nouvelles règles auront été votées, 

chaque année 3 personnes seront élues directement par la faculté pour deux ans. Il y aura donc des 

tournantes de 6 personnes au BEA. Certains BE pourraient être réformés car ils s’éloignent de leur 

but mais le BES devrait être épargné par cette réforme car nous on respecte la loi. 

Cétude: Il faut arrêter de croire que les étudiants s’en sortent bien en informatique, c’est pas 

forcément le cas, les gens doivent apprendre à utiliser Teams et la bureautique de base. 

Autre discussion sur les activités d’apprentissage. Quand plusieurs cours sont regroupés en une 

même unité d’enseignement, certains profs appliquaient autrefois des notes absorbantes 

(l’ensemble était minoré par la pire note). C’est désormais interdit par l’ULB car lorsque des 

étudiants passaient de recours ceux-ci gagnaient constamment. 

InforSciences : On n’a pas le droit de diffuser les vidéos du PdS avant que celui-ci ne soit terminé. Ce 

sera possible après mais il faudra l’accord d’InforSciences, et ils l’approuveront par un logo ou autre 

présent sur la vidéo. 
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b) Evalens 

EvalEns aura bien lieu. Ce sera en ligne, ça commence le 16 février et se termine le 09 mars inclus. 

Une partie « enseignement à distance » sera présente (mais pas « évaluation à distance »). Pour 

qu’une évaluation soit représentative, on doit atteindre un quorum  

=>  Faut faire de la pub pour avoir plein de gens qui participent. Rappeler de mettre des 

commentaires (respectueux et constructifs). 

Comm : Sam & Leila s’en occupent. 

 

c) Elections fac 

Les élections se feront en ligne sur un site. Des petites vidéos sont tournées et devront être 

partagées en masse. Des débats sur les vidéos ont lieu sur Discord. On devra motiver les gens à aller 

voter, on doit compter sur les délégués. 

Maïlis aide. Elle demande à rejoindre nous rejoindre pour pouvoir mieux nous aider.-> checker les 

status pour voir si elle a le droit. On peut aussi lui donner accès au Discord ne serait-ce que de 

manière temporaire. 

 

d) CASHe 

CASHe est un centre d’accompagnement et de soutien dans le risque de harcèlement créée suite à 

l’affaire qu’il y avait eu en dentisterie. Les étudiants ayant des problèmes relationnels peuvent aller 

s’y confier via un formulaire en ligne / whatsapp / en présentiel (après covid) de manière anonyme. 

Les infos seront partagées sur Discord. C’est bien et on doit leur faire de la pub. 

Les cercles sont aussi impliqués là-dedans. 

 

e) Trésorie + Budget 

Il ne s’est pas passé grand-chose. Laurie et Guillaume doivent prendre rdv à la banque pour 

transférer les comptes.  

Note de Ferdi : Notre banque n’est plus celle du Solbosch mais celle du Cimetière d’Ixelles. 

Le budget ne sera pas fait ce quadri. C’est compliqué en cette période de prévoir quoique ce soit vu 

la situation. On a donc pris la décision de ne pas demander d’argent à la fac cette année 

(académique) aux vus de nos dépenses minimes liées aux circonstances. On préfère que cet argent 

soit mieux utilisé. 

Les problèmes liés à la BaL doivent encore être réglés, Guillaume et Laurie s’en occupent. 

Ferdi propose qu’on signale notre décision à la fac et qu’on décide à quoi il servira (on veut qu’il 

serve aux étudiants.) 
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f) Présidents de jury & départements 

Au dernier bureau facultaire, les profs et étudiants ont débriefé de la situation. On aimerait changer 

l’approche qu’on a, que chaque département (plutôt que titulaires de cours) communique avec ses 

étudiants pour les aider. Un mail a été envoyé à tous les présidents de jury / département, la 

discussion se fera principalement avec les présidents de jury. 

Petite fun fact, les notes en BA1 math ayant été catastrophiques, le département de math comptait 

justement mettre en place une initiative similaire. 

Un doodle a été envoyé aux présidents de jury pour décider d’une date de réunion. D’ici là on doit 

récupérer l’avis des étudiants via un sondage. Ce sondage sera posté sur un canal du Discord, ainsi 

qu’un autre sondage de Denis Bonheur (président du département de math. On peut s’inspirer de 

son sondage pour créer le notre). 

Jérémy Broissin et Ferdinand seront présents à cette réunion. Ferdi aura un appel avec Cyrielle du 

SAA pour en parler également. Isma est chaud d’aider, mais l’idée est d’avoir des gens venant 

d’études différentes. 

Message de Ferdi : regardez le canal annonces. 

Note : Les masters sont trop souvent oubliés, on doit y penser par la suite. 

 

4) Projets d'année 

Où veut-on amener le BES ? 

- Recrutement. C’est nécessaire. 

- Recrutement. C’est essentiel 

- Recrutement. Il fallait commencer hier 

- Resserrer les liens entre les membres du BES. On veut refaire du BES un lieu chaleureux à défaut 

d’avoir le canap du BES. 

- REEEEEEECRUUUUUTEEEEEEEEEMENT 

 

5) GT 

Toute une série de GT existent. On propose de les remettre sur la table (liste sur le drive), et 

d’abandonner tous ceux ne trouvant pas de responsables. 

Le tableau est complété, et des responsables sont déjà désignés. Toute modification peut être faite à 

la demande de chacun. Contacter le Bureau Restreint dans ce cas. 

Nous mettons de côté le GT Journal. Les GTs Fun Facts & Identité comm fusionnent pour se 

concentrer sur notre comm via les réseaux sociaux. Le GT élections délégués est mis entre 

parenthèse. 

6) Prix Socrate – rappel 
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Il y a beaucoup de dossier. Ferdi demande si Alexia (ancienne membre) peut l’aider à faire des 

interviews en notre nom même si elle nous a quittés. 

On lui fait confiance. 

 

7) Calendrier de l'année 

a) Rencontre délégués 

Le BES a été contacté par Bastien qui nous donnait son ressenti quant à la situation des étudiants de 

sa section vis-à-vis de l’enseignement et des évaluations à distance. On aimerait faire la même chose 

avec toutes les sections. 

Une réunion délégués doit être idéalement faite avant les 1
er

 et 2 mars (= élections fac). Durant cette 

réu les délégués nous donneront leur ressenti dans leur section. Sam organisera ça. Une enquête 

sera faite auprès des étudiants sur le bien être étudiant – on leur fournit un template de 

questionnaire qu’ils peuvent compléter s’ils en ont envie. 

 

b) Prochaines réunions 

On propose de réorganiser les réus différemment. On va faire circuler un framadate pour que chacun 

puisse donner ses dispos générales de ce quadri. On proposera des réus sur l’heure de midi afin de 

nous obliger à en faire des plus courtes et, en fonctions des disponibilités de chacun, on va essayer 

d’alterner les séances entre 2 jours différents pour éviter de bloquer quelqu’un pendant un quadri 

entier. 

On se retrouve quoiqu’il en soit la prochaine fois sur Discord. 

Rajouté à cela, on va faire des « réu chill » (à comprendre des mini-teambuilding) entre les réu 

classiques. 

 

8) Divers 

a) Restructuration du Discord 

On veut changer l’organisation du Discord. Gros changement : on aurait un accès visiteur en plus. 

Voir document d’Ismaël (dispo sur le drive dans le dossier GT). On peut le tester mais il n’est pas 

forcément définitif. On beta testera jusqu’à la prochaine réunion. 

Les informations seront désormais aussi centralisées sur Discord. 

Guillaume précise que ceux qui ne traîne pas beaucoup sur le discord peuvent contacter le Bureau 

Restreint et on essaiera de s’arranger pour vous transmettre les informations. 
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b) Réactions aux messages 

On demande à ce que les gens laissent une réaction sur les annonces / messages importants pour 

montrer qu’ils l’ont vu. Cela lèvera le doute à celui qui écrit un message important quant au fait que  

les gens ghost le message ou si les gens ne sont pas intéressés. Il n’y a pas de honte à ne pas avoir le 

temps/avoir la flemme de répondre à un message (on le fait tous) et on pense que c’est beaucoup 

plus important de prévenir les autres de son indisponibilité pour s’organiser plus facilement et plus 

rapidement. 

Remarque d’Aloïs : le rappel de mettre une réaction pourrait être en début de message pour être 

plus visible. 

 

c) Clés & local 

Chaque responsable de cellule a droit à une clé du BES. Le changement devra être fait. Ainsi, Sam, 

Laurie & Leila auront une clé.  

Il faut récupérer les clés de Maël, Alexia, Noé. 

Quand on se rend au BES, on doit s’arranger pour ne pas être nombreux, et respecter les gestes 

barrières si on est plus d’une personne. La sécu nous a déjà fait des remarques, il faut donc être 

précautionneux lorsque l’on doit y aller et y limiter sa présence. 

Le bureau restreint va étudier la possibilité d’avoir plus de cartes d’accès au NO. 

 

d) Date de remise des points 

On aurait apprécié être mis au courant plus tôt, et nous trouvons la date du 28 février très tardive. 


